

Argentina: en el umbral de otra crisis financiera

por Raúl O. GARCÉS

BUENOS AIRES, 22 de noviembre (AP).—La liquidación del Banco Sidesa, dispuesta el miércoles, ha planteado con toda crudeza la pregunta de si se está en los umbrales de una nueva crisis financiera, aún superior a la que se desencadenó a partir de marzo.

Por otro lado, fuentes informadas aseguraron que obedeciendo a una "decisión política" se está procediendo a un saneamiento general del sistema financiero argentino, "caiga quien caiga".

Aunque no se informó oficialmente las razones por las cuales se liquidó el Banco Sidesa que hace pocas semanas había absorbido al Banco de Chivilcoy y dos financieras de la ciudad de Bahía Blanca, se supo que la misma obedeció a la pérdida sustancial de depósitos.

Muchos expertos han sostenido que este cierre "es el comienzo de la segunda parte de la crisis financiera" desatada en marzo cuando se ordenó la liquidación del Banco de Intercambio Regional, acción que hizo tambalear a distintas entidades y empresas.

Eso, empero fue sólo el comienzo.

En abril, el Banco Central ordenó la intervención de los bancos Oddone, los Andes e Internacional. Los primeros dos pasaron a liquidación, mientras el tercero será vendido en su oportunidad.

Oddone, cuyo propietario Juan Oddone está preso, era "cabeza" de un numeroso grupo de industrias cosméticas y de alimentación, Los Andes, del grupo Grecco, cuyos responsables José y Héctor Grecco también están detenidos, tenían otras 44 empresas, su mayoría en San Juan y Mendoza vinculadas a la industria madre de esas provincias, la vitivinícola. Ha trascendido que la deuda de este grupo supera los 500 millones de dólares.

Desde marzo se ha computado la quiebra de una veintena de bancos

y entidades financieras, en una interrelación sin pausas.

LLUVIA DE QUIEBRAS

El pedido de quiebra para 37 empresas del "holding" conocido como Grupo Grecco que ordenó el Estado por ley aparece como el último acto de uno de los dramas financieros que últimamente conmocionan el sistema económico productivo argentino.

El Grupo Grecco, cuyo origen empresarial se remonta a décadas atrás en la industria bodeguera y vinatera de la provincia de Mendoza, tuvo en los últimos 4 años un crecimiento explosivo.

Transformado de grupo económico regional y sectorial en verdadero "holding" con intereses en todo el país y aún en el ex-

tranjero, el Grupo Grecco apoyaba su estructura financiera en el Banco de los Andes.

La expansión de las áreas de influencia económica de Grecco pasó de la industria básica mendocina, la producción de vino, hasta sectores tan disímiles como la industria editorial o de electrodomésticos.

Al amparo de las reglas del juego de la "apertura económica" encaráda desde el golpe militar de 1976 por el ministro José Alfredo Martínez de Hoz, el grupo se dedicó a ampliar su radio de influencia con la absorción de empresas de producción.

En un medio en que la industria es presionada hasta el agobio por los problemas financieros, el control del Banco de los Andes, con una cartera de créditos que en su momento llegó a ser la más importante del país, permitía a Grecco captar a las empresas en difícil-

tades en condiciones ventajosas.

Se llegó a hablar en un momento de que no existía en toda la provincia de Mendoza —una de las economías regionales más prósperas— un sector productivo, por insignificante que fuera, que no tuviera algo que ver con el Grupo Grecco.

Claro que la captación de empresas con problemas no terminaba de por sí con éstos, sino que aseguraba más asistencia financiera no condicionada a medidas de saneamiento económico interno.

El constante drenaje de recursos crediticios desde el Banco hacia las empresas del grupo y la consiguiente necesidad de aquel de aumentar la captación de fondos en el mercado financiero pronto llevó la "bola de nieve" a límites intolerables aún para el equipo de conducción económica, enemigo irreconciliable del intervencionismo estatal.

UNO MAS UNO

PUGNAS INTERBURGUESAS EN ARGENTINA

BUENOS AIRES, 22 de noviembre (AP y UPI).— El ex comandante en jefe de la armada y ex miembro de la junta militar de Argentina, almirante Emilio Massera, advirtió anoche en un discurso, que los ciudadanos de este país "no deben confiarse en una minoría que se cree capacitada para dar soluciones a nuestros problemas", y aseguró que con el actual gobierno "todos vivimos en una inseguridad permanente".

EL DIA

CIERRAN UN ALTO HORNO EN ARGENTINA

RESISTENCIA, Argentina.—Al no poder competir con los productos extranjeros cerró hoy sus puertas la única planta de arrabio del Chaco, provincia del litoral argentino de más de mil kilómetros al norte de Buenos Aires, se informó aquí. El alto horno, perteneciente a la empresa Tamet, está ubicado en Puerto Vilelas en el interior de este Estado mesopotámico y de él viven 3 mil familias cuya estabilidad peligrará ahora, dijeron fuentes gremiales.